Por los cuatro rumbos de nuestra geografía

## TURISMO INVERNAL, CON TODO

Intre los servicios que brinda nuestra organización y que propenden a un desarrollo integral de las capacidades humanas en un marco de solidaria convivencia, el turismo ocupa un espacio sobresaliente. Para que el afiliado tenga la oportunidad de emplear de manera agradable y creativa sus descansos, el sindicato ofrece una amplia gama de posibilidades en cada estación del año.

Las vacaciones de invierno tienen un lugar preferencial en esa programación, y es así que nuestros compañeros y sus familias pueden desde ya ir planificando su descanso en algún lugar de las sierras cordobesas o, si lo prefiere en uno de los centros turísticos de los que abundan en la dilatada geografía nacional.

La información pertinente, como es habitual, está a disposición de los interesados en nuestra sede de 27 de abril 739, teléfono 235205, todos los días hábiles de lunes a viernes y de 8 a 12.

Naturalmente que lo más destacado de la oferta para este tiempo se centra en nuestra colonia de Villa Ani Mi y en el Marino del SUOEM, de Mar del Plata. En nuestras instalaciones de las Sierras Chicas tenemos el fin de semana largo del 11 al 14 de junio, que exigirá un desembolso de 75 pesos por persona —descontado por planilla de 3 cuotas— con transporte y pensión completa.

También en Ani Mi, se ofrece en julio 8 días y 7 noches, régimen de pensión con transporte, 150 pesos por persona a descontar por planilla; salidas 10, 17, 14 y 31 de julio. En cuanto al Marino, permanecerá abierto todo el año y resulta a razón de 10 pesos por día y por persona con desayuno incluído, sin transporte.

Siempre en nuestras sierras, se

ofrecen el Hotel del Valle, en La Falda (alojamiento, desayuno y cena, \$ 23 por día y por persona, 50% al contado y 2 cuotas por planilla) y el Gran Prix, de Carlos Paz: \$ 28 diarios (jubilados \$ 25), 1/2 pensión (50% de contado y 2 cuotas por planilla), con TV Color en la habitación, calefacción y cocheras cubiertas.

Otros destinos

Fuera de la provincia y de los establecimientos que son propiedad del SUOEM, los responsables de Turismo redondearon un programa variado que incluye Mendoza, Salta y otros destinos de auténtico interés.

Hacia San Juan y Mendoza parte un contingente el 11/6, con regreso el 14/6, visitando Parque San Martín, Cerro de la Gloria, Puente del Inca, Las Cuevas, Túnel Tra-

### Y hay más...

El SUOEM tiene posibilidades de distinta naturaleza en el área de Turismo. Hay planes para los recién casados, sobre los cuales se puede consultar en el Departamento de Turismo.

También está a disposición nuestra colonia de Villa Ani Mi para que la empleen en sus viajes de fin de curso los hijos de nuestros afiliados y sus compañeros. En los hoteles República y Argentino, de Buenos Aires, se brinda alojamiento y desayuno para dos personas a un valor de \$ 58 diarios, y también tenemos descuentos del 25% en el transporte a Buenos Aires, Tucumán, Catamarca, y Santiago del Estero por empresa CA-CORBA, este último servicio en dos cuotas.

sandino, Bodegas, Difunta Correa y Casa de Sarmiento. La inscripción se halla abierta y hay que hacer una entrega de 111 pesos, más dos cuotas de 55,50 a descontar por planilla.

Por su parte, Salta espera con la maravillosa aventura del Tren a las Nubes, un recorrido único en el mundo. Para apreciarlo hay que abonar \$ 360 (50% de contado y dos cuotas por planilla), lo que incluye transporte y alojamiento en hotel 3 estrellas. Siempre hacia el Norte, habrá salidas cada domingo con destino a Termas de Río Hondo, desde \$ 255 por persona, mitad de contado y el resto por planilla de sueldo.

También las Cataratas del Iguazú estarán al alcance de nuestros compañeros a través del Departamento de Turismo. Hacia ese destino partirá una excursión el 16/7, con retorno el 21/7, visitando los saltos de agua tanto del lado argentino como del brasileño, además de Itaipú, Ciudad del Este y Ruinas de San Ignacio. Prevé alojamiento en hotel 4 estrellas con régimen de media pensión con un costo total de 220 pesos, 50% anticipado y dos cuotas por planilla.

Finalmente, el paisaje nevado de Bariloche cierra el capítulo de ofertas que, como se ve, es por demás variado. En este caso el viaje insume 290 pesos (siempre 50% al contado y 2 cuotas por planilla), con alojamiento en hotel 2 estrellas, media pensión y excursiones.

Conviene recordar que tanto para las vacaciones de invierno como para la temporada estival, el sindicato reserva a sus afiliados la posibilidad de comenzar a pagar sus días de descanso en el Marino de Mar del Plata o Villa Ani Mi, por adelantado. Este sistema permite el descuento por planilla de sueldo en 3, 4, 5 y 6 cuotas.

# El Municipal (32)

AÑO VIII MAYO DE 1993 Organo oficial del sindicato Unión Obreros y Empleados Municipales

EDITORES RESPONSABLES RUBEN DANIELE (Sec. Gral.) DARDO PONCE (Sec. Prensa)

Hacia la nueva sede sindical

## INICIAMOS UNA ETAPA DE TRANSFORMACIONES



(Página 7)

Reforma laboral

LA CUENTA QUE FALTA CERRAR

(Página 3)

Todo el deporte

DEL SINDICATO

(Página 4 y 5)

## EDITORIAL

### Un lugar en el mundo

Lo hemos dicho muchas veces pero conviene repetirlo: los municipales somos plenamente concientes del valor de nuestra organización gremial, ámbito de unidad, confraternidad y solidaridad entre el conjunto de los compañeros. Nuestro SUOEM es una herramienta esencial para la preservación y ampliación de nuestras conquistas, la defensa del salario, la creación de mejores condiciones de trabajo. Además, claro está, de la prestación de servicios capaces de contribuir a elevar la calidad de vida de los afiliados y sus núcleos familiares. El SUOEM es, esencialmente, la dinámica creativa de todos y cada uno de los municipales, la voluntad de reconocerse como compañeros que comparten sacrificios, sueños y esperanzas. Su vitalidad reposa en las reparticiones, en las asambleas conjuntas, en los ricos debates y las decisiones maduras y responsables de los delegados. Pero el gremio necesita un espacio físico, un lugar que concentre las tareas y los servicios. Por eso nos enorgullece informar a los compañeros del inicio de las obras que culminarán con la construcción de la nueva sede gremial. En la sexta cuadra de la calle 9 de Julio. Ahora comenzó la demolición de nuestro viejo local y eso nos produce una sensación de inocultable nostalgia. Porque la vieja casona que se adquirió poco después de

la fundación de la organización, en 1949, año clave de una etapa histórica donde los trabajadores consolidaban conquistas muy caras, resume buena parte de nuestra historia, con sus luces y sus sombras.

Pero esa casona que hoy sucumbe bajo la piqueta cumplió su ciclo y hubo un momento en que empezó a perder funcionalidad. Sus oficinas ya no pudieron concentrar toda la actividad emergente de una etapa de crecimiento paulatino que, desde 1984, adquirió un ritmo vertiginoso. Y entonces empezó la dispersión, con la clínica en un lado, la farmacia y la proveduría en otro. Dispersión que no es buena cuando se quiere servir más y mejor a los afiliados.

De ahí el proyecto de la nueva sede, aprobada por asamblea y postergado cuando el vendaval inflacionario no permitía prever un desarrollo racional de las obras. Pero ahora, con mejores condiciones, la tarea ya está en marcha. Y no es una obra más, ya que supone la materialización de un viejo anhelo de los trabajadores municipales.

La perspectiva de concentrar el conjunto de las actividades y servicios sirve para atenuar la nostalgia que generan las tareas de demolición. Porque en poco tiempo más los trabajadores contaremos con una nueva casa. Que será de todos, para orgullo de cada uno de nosotros.

### LOS ESTATALES EN LAS CALLES

La movilización realizada el 19 de mayo por los estatales de Córdoba fue ejemplar por muchos motivos: la disciplina de los manifestantes, el nivel de masividad alcanzado y la coincidencia lograda por la dirigencia gremial para unificar el reclamo por un salario digno para los trabajadores del sector público. Los compañeros expresaron en forma contundente el rechazo a la política -o falta de política- salarial del gobierno provincial. Apenas el día anterior a la marcha, el gobernador dijo que las condiciones financieras no permitían modificar las remuneraciones. Pero no dijo en qué forma repercuten sobre las cuentas fiscales los millones de dólares que se filtraron por el "pozo negro" abierto por los Rigazio, Whelan y otros amigos



y ex-funcionarios que saquearon las arcas de la banca oficial.

El SUOEM, que fue uno de los gremios fundadores de la Coordinadora de Estatales, a la cual sigue perteneciendo con orgullo, adhirió a la movilización y ex-

presó su solidaridad con los compañeros y sus legítimas demandas. Porque considera que la unidad en la acción es una herramienta fundamental para la victoria. Y porque no se margina de la suerte de los miles de trabajadores cordobeses.

## EL ESTATUTO DE DESARROLLO HUMANO

**MAYO DE 1993** 

Días atrás, la comisión integrada por representantes del personal auxiliar, los profesionales y los docentes de la Dirección de Desarrollo Humano entregaron a las autoridades de la repartición el proyecto de estatuto creando un agrupamiento especial para los trabajadores que revisten en esa dependencia.

El proyecto, como se informó en el último número de EL MU-NICIPAL, expresa las conclusiones de un estudio serio y riguroso y propone un régimen de 75 días de vacaciones anuales, al igual que las que gozan los educadores provinciales, licencias por maternidad y enfermedad, la creación



de una Junta Calificadora, una jornada laboral de seis horas para auxiliares y profesionales y cuatro para docentes y un régimen jubilatorio equiparado también al de los docentes provinciales.

El proyecto de estatuto fue re-

cepcionado por el director de la repartición, Dr. Mario Carbonetti, y en los próximos días la comisión, encabezada por los delegados, se entrevistará con el secretario del área, doctor Eduardo Cafferata.

### LAS CUENTAS SOCIALES NO CIERRAN

E 1 1º de mayo, justamente el Día de los Trabajadores, el movimiento sindical argentino se vió sorprendido ante el anuncio del presidente Carlos Menem en el sentido de que se promoverá, desde el gobierno, una profunda reforma laboral, cuyos lineamientos esenciales constituyen, por lo que se conoce hasta el momento, un verdadero código de trabajo.

Desde ese momento comenzaron a trascender borradores del
proyecto, el Ministro de Trabajo,
Enrique Rodríguez, dijo cosas de
las cuales se desdijo luego y, en
definitiva, se instaló sobre el tema
una suerte de niebla informativa
que, seguramente, se disipará en
los próximos días, cuando el Poder
Ejecutivo envíe su propuesta al Senado de la Nación para su tratamiento legislativo.

Por ello el SUOEM quiere fijar su posición, por el momento, a partir de sus convicciones sobre los derechos de los trabajadores y el rol del movimiento sindical en la vida institucional del país. En principio, coincidimos absolutamente en que, como señala el documento de la CGT Nacional difundido el 19 de mayo último, en este país "las cuentas fiscales cierran, pero las sociales no".

Los trabajadores valoramos y reivindicamos la estabilidad lograda, luego de la incertidumbre y la angustia que generó un proceso hiperinflacionario que amenazó con la desintegración del país, pero, por un lado, somos concientes de que esa estabilidad reposa, fundamentalmente, en el esfuerzo de los asalariados y, por el otro, creemos que el control del costo de vida es una condición necesaria pero no suficiente para diseñar un futuro con crecimiento económico y justicia social.

Es cierto, también, que la legislación debe adaptarse a las profundas modificaciones operadas en el proceso productivo, pero, simultáneamente, debe reafirmar las conquistas alcanzadas por el movimiento obrero, máxime en un momento donde poderosos sectores económicos pretenden imponer en la sociedad la idea de que legítimos derechos logrados por los trabajadores constituyen un privilegio.

Obviamente, los trabajadores no nos oponemos a políticas y leyes que contribuyan a generar fuentes de trabajo y a enriquecer el valor de los salarios, pero la experiencia internacional y nacional indica que la precarización del empleo no ha contribuído, precisamente, a disminuir los niveles de desocupación abierta y encubierta. Tampoco se trata de modificar jornadas laborales o regímenes de vacaciones para generar una economía moderna y competitiva.

Por último, el SUOEM piensa que el tema de la reforma laboral debe ser debatido extensamente por todos los sectores involucrados y, de modo especial, por el movimiento obrero organizado. Y que es fundamental que las posiciones y medidas que se adopten ayuden a preservar la unidad y la organización de los trabajadores.

### Otra iniciativa del SUOEM que se instrumentará progresivamente

## UN PROGRAMA INTEGRAL DE DEPORTE Y RECREACION

1 deporte es una de las actividades que más tiempo demandan al hombre moderno. También los Estados y las instituciones de la más diversa naturaleza dedican su empeño a atender este rubro inseparable de la condición humana, ya que precisamente es algo que caracteriza a la especie y ayuda a desarrollar a sus miembros.

Está claro que, además de su carácter recreativo, el deporte juega un papel preponderante en la formación de la personalidad y también significa un apovo indispensable para la salud. Lejos de tratarse de un sucedáneo del ocio, es una actividad sumamente creativa integrada a la totalidad de las etapas de la vida del hombre: en la niñez participa en el crecimiento, en la adultez le hace desplegar toda su capacidad física y en la tercera edad es imprescindible para el sostenimiento de la salud.

Nuestro sindicato ha promovido y apoyado constantemente

todas las iniciativas destinadas a favorecer el deporte entre sus afiliados. Y lo ha hecho también desde estas páginas informando de la organización de toda clase de torneos y compe-

Ahora, la intención es entrar en una nueva etapa, más orgánica y planificada desde abajo, para proporcionar a los compañeros todo lo necesario para la práctica integral del deporte. Como comienza con la niñez, es obvio que el proyecto está destinado también a la familia de nuestros afiliados.

La implementación de este ambicioso plan será paulatina y se irá adecuando tanto a las posibilidades concretas del gremio como a la respuesta que irán dando los propios beneficiarios a través de su participación. El mes de junio es el señalado para comenzar las tareas, toda vez que el diagrama de tareas ya fue aprobado por nuestros compañeros de la conducción gremial.

#### **EL ESCENARIO**

Para poner en funcionamiento la propuesta de actividades el gremio cuenta con la infraestructura indispensable en su complejo deportivo de Barrio Jardín. Allí se desplegará el mayor esfuerzo, con la asistencia de profesores de educación física, de personal especializado y de los instrumentos adecuados para la práctica de cada disciplina.

Como se dijo, junio es el mes para lanzar el proyecto, pero su instrumentación en plenitud demandará más tiempo, por lo que se irá haciendo progresivamente siguiendo las pautas de un programa que contempla respuestas diferenciadas para cada época del año.

La propuesta de actividades deportivas recreativas apunta a satisfacer necesidades de los niños, jóvenes y adultos de nuestro sindicato y, por supuesto, incluye la intensificación del contacto con la naturaleza. El



todos la posibilidad de ocupar el tiempo libre de manera creativa y formativa.

#### INICIACION

En la etapa de iniciación, se cubrirán las siguientes áreas: fútbol para niños de 8 a 13 años, básquetbol para ambos sexos de 8 a 13 años, gimnasia aeróbica para jóvenes y adultos, gimnasia de mantenimiento para ambos sexos, recreo social para mayo- su propio espacio, que contemres de 25 años y escuela deportiva recreativa integral.

Entre las actividades recreativas se cuentan paseos, salidas, caminatas, excursiones, visitas, búsqueda del tesoro y juegos rotativos. También, programaciones especiales en ocasión de

propósito es poner al alcance de celebraciones como el Día del Niño y otras.

En deportes, habrá iniciación asistida en básquetbol, handbol, voleibol, fútbol, patín y defensa personal, además de torneos, encuentros deportivos, olimpíadas y formación y entrenamiento de equipos competitivos.

#### NATURALEZA

La vida en naturaleza tendrá pla turismo de aventura, supervivencia, escalamientos, acantonamientos, campamentos, turismo recreativo y salidas por un día. Y como es natural, también se dedicará un espacio significativo para la recreación de la tercera edad.

Cuando el proyecto esté completamente desarrollado, habrá para los chicos escuelas de verano y de invierno, de modo que el apoyo se despliegue durante todo el año.

Los compañeros interesados en informarse detalladamente de la planificación realizada y de las posibilidades de participación, pueden dirigirse a nuestra sede de calle Corro, donde los compañeros del Departamento de Deportes del SUOEM les impondrán de lo que se está haciendo. De todas formas, desde las páginas de EL MUNICIPAL se irá siguiendo paso a paso la instrumentación del programa integral de deportes y recreación que ha comenzado a encarar nuestra organización.

#### RECREACION

- Paseos
- Salidas
- Caminatas
- Excursiones
- Visitas
- Festejos
- Juegos rotativos

#### **DEPORTES**

- ·Iniciación (básquetbol, handbol, fútbol, voleibol, etc.)
- Encuentros deportivos
- Torneos
- Olimpíadas
- Escuelas integrales
- Equipos competitivos

#### **DEPORTES**

- · Turismo de aventura
- Supervivencia
- Escalamientos
- Acantonamientos
- Campamentos
- Turismo recreativo
- Salidas por un día

Amplias perspectivas en materia de cursos

## PARA TODOS LOS GUSTOS

El SUOEM continúa con sus puertas abiertas a todas las inquietudes de los compañeros municipales y su familia y, por ello, ha intensificado la realización de cursos y talleres, tanto para la capacitación como para la recreación de los asistentes.

De esa forma, en nuestra sede sindical de Corro 86 se inició la inscripción para el curso de Mímica para Niños de 8 a 13 años, que será dictado por reconocidos profesores de este arte nucleados en la Asociación de Mimos de Córdoba. Los cursos se llevarán a cabo en la sede que esa entidad posee en el Parque Sarmiento y los interesados deben concurrir a anotarse al gremio.

Asimismo, se convoca a todos los trabajadores municipales con vocación para el teatro a las reuniones que se llevarán a cabo el 3 y el 8 de junio, a las 20 horas, en Corro 86, a los fines de formar un Taller de Teatro, que contará con la coordinación de Nora Carrara.

#### OTROS CURSOS

Es preciso informar, además, que se siguen realizando los cursos de Cerámica y Cocina. De todos modos, los interesados aún pueden inscribirse en nuestro local gremial: en el caso de Cerámica, los martes y viernes, de 17 a 20 horas. Y para cocina los viernes, también de 17 a 20 horas. Todos estos cursos son gratuitos para los afiliados y sus familiares.

Por otra parte, se están ultimando los detalles para la iniciación de los Cursos de Computación. Esa actividad, como se sabe, supone la adquisición de un conocimiento de enorme validez laboral en estos tiempos y la demora en el comienzo se debe al deseo de llegar a todos los compañeros. Lo concreto es que en las próximas semanas se anunciará los días de inscripción para la misma.

#### NO DESCONTARAN JORNADA DE PARO

A instancias del Secretario de Finanzas de la comuna, Luis Ellese, el Departamento Ejecutivo no descontará el último de los días de paro realizados entre el 4 de setiembre y el 8 de octubre del año último, cuando los compañeros municipales se movilizaron contra el congelamiento salarial.

Como se recordará, al finalizar el conflicto el gremio y las autoridades firmaron un acuerdo, uno de cuyos puntos establecía, justamente, que el descuento por adhesión a las medidas de fuerza se realizaría a razón de un día por mes, a valores históricos, a partir de enero.

Pero en las últimas semanas la Comisión Salarial realizó las correspondientes gestiones ante el secretario Ellese y, como se indicó, las remuneraciones correspondientes al mes de mayo se abonarán sin que se efectúe el citado descuento.



#### STAND SOBRE EL SIDA

Con la presencia de renombrados científicos de nuestro país y de otras naciones se llevó a cabo, el 14 de mayo último, la Jornada Médico-Científica La Mujer y el SIDA, organizada por el Hospital de Urgencias y el Hospital Dr. Guillermo Rawson. El evento se desarrolló en un hotel céntrico y, en esa ocasión, el Sindicato Unión Obreros y Empleados Municipales (SUOEM) ex-

presó su adhesión y, como aporte a la jornada, presentó un stand sobre Bioseguridad, referido a las medidas de prevención que deben adoptar los profesionales en la atención de enfermos de SIDA. En la apertura de la reunión se hicieron presentes miembros de la comisión directiva de nuestra organización, encabezados por el secretario general, compañero Rubén Daniele.

### **NUEVOS DELEGADOS**

En el curso de 1993, varias reparticiones eligieron nuevos delegados gre- siguientes: blecer fluidos canales de comunicación de los compañeros.

Los delegados designados son los

miales para reforzar un ámbito que el Dirección de Cultura: Luis Alberto SUOEM considera imprescindible para Pistarini. Asuntos Vecinales: Mabel consolidar la democracia sindical y esta- Aldé. Planta de Premodelados: Pedro P. Di Lorenzo Alumbrado Público: entre la comisión directiva y el conjunto Carlos Héctor Tapias. Asesoría Letrada: Raúl Altamirano

La demolición de la vieja sede ya está en marcha

## UN SALTO HACIA EL FUTURO

On el primer golpe de piqueta comenzó a desaparecer para siempre el viejo edificio que fuera sede de nuestra actividad durante 44 años. El hecho constituye un hito trascendental en la vida institucional del gremio, pues simboliza el paso a una nueva etapa, caracterizada por la adecuación a los tiempos.

**MAYO DE 1993** 

El 17 de mayo se iniciaron las obras de demolición, que demandarán, de acuerdo con el contrato suscripto con la firma encargada de las tareas, unos 30 días de labores. El SUOEM encargó las obras a la empresa SOMACO Construcciones, mediante convenio firmado el 12 de abril último.

La demolición demandará una inversión de 10.856 pesos, cifra que incluye el Impuesto al Valor Agregado (IVA). De esa cifra, el sindicato adelantó el 30 por ciento, y el resto lo hará efectivo a la terminación de los trabajos.

Como lo señalamos en nuestro artículo editorial, con este paso transitamos hacia la materialización de un viejo anhelo de los trabajadores municipales. Pues allí, en el solar que quedará vacío cuando se concluya de realizar las tareas de limpieza, deberá levantarse la nueva sede gremial. El edificio proyectado reúne todas las características funcionales y de infraestructura necesarias para dar lugar a la diversi-

dad de servicios que actualmente presta nuestra organización.

El emprendimiento, a esta altura del desarrollo del sindicato, es absolutamente imprescindible; y de allí que los cuerpos directivos hayan dispuesto encarar las tareas sin más dilaciones, para superar cuanto antes las dificultades generadas por la dispersión de esfuerzos que ocasiona el atender a nuestros compañeros en distintas sedes.

Esta es la etapa inicial, y tal vez la que resulte de más sencilla concreción. Después vendrán otras, con la construcción del nuevo edificio y su equipamiento, que demandarán del empeño y tenacidad de los afiliados, quienes, junto a los integrantes de los cuerpos orgánicos, serán finalmente los actores principales en la modernización edilicia del SUOEM.

El primer paso está concretándose y juntos iremos transitando los próximos, lo que se irá reflejando en nuestras páginas.

En diciembre pasado se concretaron los pasos administrativos de donación de nuestra vieja ambulancia, que después de haber prestado servicios durante años había quedado inutilizada por su obsolescencia.

No obstante, todavía se halla en condiciones de ser aprovechada, aunque en funciones muy distintas de aquellas para las cuales fue fabricada y adquirida. Hoy es útil para el aprendizaje de jóvenes que quieren prepararse para ingresar al mercado de trabajo.

ción Profesional Nº 1. Allí puede ser empleado como material didáctico en los cursos de Especialidad Mecánica del Automotor destinados a adolescentes.

De esta forma, aquella traqueteada ambulancia que tan buenos servicios prestó en el SUOEM seguirá dando utilidad y será, en cierto modo, símbolo de la solidaridad que preside el accionar de nuestro gremio.

En efecto, a fines del año pa-

sado se dispuso donar el vehícu-

lo al Centro Nacional de Forma-